

Zeitschrift: L'ami du patois : trimestriel romand
Band: 27 (1999)
Heft: 107

Artikel: La barbe
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-244140>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La barbe

Pour faire une surprise à sa femme, Jules trouve plaisir de se couper la barbe. Fier de son idée, il rentre chez lui. Il sonne à la porte et c'est sa femme qui lui ouvre, lui saute au cou et l'embrasse. Etonné de n'avoir aucune remarque de celle-ci, il lui fait remarquer :

- Ne trouves-tu pas que cela me change de m'être fait couper la barbe.
- Ah! mon Dieu, s'exclame alors sa femme en le regardant anxieusement, je ne t'avais pas reconnu !

Quelques règles de politesse.

Avant de s'asseoir à table, on se découvre et l'on récite le bénédicité. Les enfants se servent les derniers. Quand vous avez pris le potage, remettez la cuillère dans l'assiette. Pour prendre du sel ou du poivre on se sert de la pointe de son couteau après l'avoir essuyé.

Ne mettez pas les coudes sur la table ni les mains sous la table. Soyez propres dans votre personne, dans votre manière de manger, pour ne pas inspirer de dégoût à ceux qui mangent avec vous. Essuyez votre couteau sur un morceau de pain et non avec la nappe, encore moins avec la langue comme le fit un jour un petit garçon mal élevé. Le maladroit se blessa la langue; mais depuis ce jour, il a perdu cette mauvaise habitude.

Ne jetez jamais sous la table les os et les restes des mets, mais déposez-les sur le bord intérieur de votre assiette. Ne triturez point ce que vous avez dans la bouche en laissant voir vos dents et ce que vous mangez. Ne gesticulez pas à table avec votre couteau ou votre fourchette et restez tranquilles sur votre chaise. Lorsque vous parlez ne vous approchez pas trop de votre interlocuteur. Evitez surtout de lancer des jets de salive à la figure de ceux qui veulent bien vous écouter.

À la promenade placez-vous à la gauche des personnes que vous accompagnez et au moment de franchir le seuil d'une porte, laissez passer avant vous les invités, les étrangers et vos supérieurs. Laissez le trottoir aux personnes que vous rencontrez. Dans les conversations cherchez à être agréables à vos interlocuteurs, soit en les écoutant attentivement, soit en les faisant parler de ce qu'ils connaissent le mieux.